

Camila Vallejo aludió a Evelyn Matthei y a José Antonio Kast:

# Vocera acusa intento de "mellar liderazgo" de Boric y oposición acusa que eso hace el PC al respaldar a Venezuela, Cuba, Nicaragua y Rusia

En la oposición recordaron que en el aniversario del PC los representantes de esos países fueron ovacionados y que ese partido ha respaldado a esos regímenes, pese a las críticas planteadas por Boric.

JORGE SOTO  
 Desde Berlín



**Camila Vallejo, vocera de Gobierno,** habló ayer de críticas poco patriotas.

Mientras el Presidente Gabriel Boric concluía ayer su paso por Berlín para trasladarse a Múnich, en Chile la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, abrió un nuevo debate a raíz de las críticas que ha recibido el mandatario en materia internacional, apuntando a la alcaldesa Evelyn Matthei y José Antonio Kast.

"Yo creo que hay como una insistencia de mellar no solamente la tradición de la política exterior chilena, sino que también el liderazgo del Presidente en materia internacional, que no se condice con todo lo que se ha trabajado y se ha reconocido a nivel mundial en la agenda chilena en el exterior", dijo Vallejo en radio Sonar, agregando que "en momentos donde se prevén elecciones o ciertos líderes, en el caso también de la alcaldesa, están desarrollando una posible candidatura presidencial, podemos ver que hay declaraciones más altisonantes, una presencia mediática mayor".

Matthei había dicho que el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, "mostró ingenuidad" al ir a Venezuela a firmar un convenio de cooperación con el gobierno caraqueño, pues "si alguien cree alguna vez que ese régimen va a cooperar con nosotros, está totalmente equivocado".

Vallejo también apuntó ayer a Kast, señalando que, "por otro lado, efectivamente, en materia internacional, lo vimos con el ex-

candidato a la presidencial, José Antonio Kast, hablando mal de Chile desde el extranjero, criticando también las decisiones de nuestro Presidente en materia de política internacional".

## Respuesta opositora

Diego Schalper (RN), quien acompaña a Boric en Alemania, respondió que "la única insistencia que percibo es la de la vocera Vallejo y del Gobierno de tapar el sol con un dedo respecto de Venezuela, intentando bajarle el perfil a algo extremadamente grave. Sería bueno que dejen de lado las excusas, muestren carácter y lideren la molestia contra el régimen antidemocrático y violador de derechos humanos que es Venezuela".

El senador Sergio Gahona (UDI), quien también está en la



**El mandatario Gabriel Boric** se reunió ayer con el Presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier.

gira, añadió que "la vocera exagera (...): respecto del caso Ojeda nos parece que hay algo de ingenuidad, yo por lo menos no le creo nada a la institucionalidad de la dictadura venezolana... y esperaría una acción más decidida del Gobierno, pero al mismo tiempo creo que el Presidente acierta en su posición y acción internacional en los temas de Ucrania y la masacre y vulneración de los derechos humanos en Gaza".

En Chile, el diputado republicano Benjamín Moreno comentó, en tanto, que "el Gobierno busca censurar las legítimas críticas que desde la oposición tenemos sobre el mal gobierno del Presidente Boric. No tiene nada que ver con su supuesto liderazgo internacional, sino con

su inexistente liderazgo nacional. Lo que verdaderamente afecta la posición internacional de Chile son los partidos aliados del Gobierno, como el Partido Comunista, cuyos máximos dirigentes visitan y defienden a las dictaduras cubana y venezolana".

La respuesta de la oposición surge luego de que en el aniversario 112 del PC se escuchara una ovación para los representantes de Cuba, Venezuela, Nicaragua y Rusia, justo días después de que el presidente Boric fuera crítico en su Cuenta Pública tanto de Venezuela y Nicaragua así como de las acciones de Rusia sobre Ucrania.

Asimismo, luego de que el mandatario se refiriera a la necesidad de que Cuba avance en su "democratización" en una entrevista en

Archí, figuras del PC salieron a afirmar, como el diputado Boris Barrera, que "Cuba se ha dado de una manera democrática y soberana el sistema político que tiene".

En tanto, el diputado Enrique Lee (PRI), quien también se encuentra en Alemania, aseguró que "en términos domésticos pero claros, mi postura ante las últimas expresiones en el exterior es que la ropa sucia se lava en casa... y esto es válido tanto por las críticas que Kast le hace al Presidente Boric en Hungría, así como las declaraciones que el Presidente hace respecto a un determinado sector político chileno en Alemania".

## Presidente vuelve a aludir a Kast

En Alemania, en tanto, el mandatario volvió a referirse a figuras de la oposición en Chile. Por ejemplo, cuando intentó explicar cómo su gobierno pretende cambiar la matriz energética se preguntó qué habría pasado si el candidato "ultraderechista" Kast hubiese ganado las elecciones.

A medida que avanzaban los minutos, el mandatario respondió preguntas del público. Cuando se abordó el auge de líderes de la llamada derecha extrema el jefe de Estado reflexionó que "el progresismo" tiene que estar unido: "La izquierda y la centroizquierda y los grupos progresistas, e incluyen en ellos a la DC, tenemos que trabajar juntos y qué es lo que pasa cuando no somos capaces de

**“Tratar de ingenuidad o de irresponsabilidad o de poco carácter el mantener relaciones diplomáticas con los países vecinos, cuando se tienen conflictos o tensiones, es básicamente mellar una política que ha sido de Estado”.**

CAMILA VALLEJO  
 VOCERA DE GOBIERNO

**“Lo que verdaderamente afecta la posición internacional de Chile son los partidos aliados del Gobierno, como el PC, cuyos máximos dirigentes visitan y defienden a las dictaduras cubana y venezolana”.**

BENJAMÍN MORENO  
 DIPUTADO REPUBLICANO

**“Respecto del caso Ojeda no parece que hay algo de ingenuidad; yo por lo menos no le creo nada a la institucionalidad de la dictadura venezolana”.**

SERGIO GAHONA  
 SENADOR UDI

**“La única insistencia que percibo es la de la vocera Vallejo y del Gobierno de tapar el sol con un dedo respecto de Venezuela”.**

DIEGO SCHALPER  
 DIPUTADO RN

trabajar juntos y ponemos por delante nuestras diferencias en vez de los espacios comunes: pasan dos cosas y en Europa se ha visto... desaparece uno de los dos y la ultraderecha avanza".

El mandatario mencionó a la DC con la presencia del presidente de ese partido, Alberto Undurraga, quien desde Múnich dijo a "El Mercurio" que "el esfuerzo por cuidar la democracia es un valor mayor y se debe incorporar también a los partidos de derecha que son democráticos. Respecto del progresismo, hay dos almas... una bien a la izquierda y la otra socialdemócrata-democratocrática, y en su momento la ciudadanía tendrá que optar entre ellas".

Boric recordó las experiencias europeas en el pasado en donde la división de la izquierda acaró un triunfo para la derecha, en casos como España, Grecia y Portugal.

## Mandatario pide perdón a exiliados a nombre del Estado en reunión con chilenos residentes en Alemania

El mandatario cerró ayer su paso por Berlín con cuatro actividades en esa ciudad.

Dos de ellas fueron de carácter privado, sin acceso a la prensa nacional que lo acompañó, pero con una alta concurrencia de invitados, lo que derivó en una filtración pormenorizada de los dichos del Presidente chileno.

Boric partió la jornada a las 8:00 horas en un foro de economía en donde invitó a los empresarios alemanes a invertir en Chile en base a la transformación energética por el

litio y el hidrógeno verde. Después, pasadas las 10:30 horas, se trasladó a los jardines Palacio Bellevue, en donde sostuvo un breve encuentro con el Presidente federal de Alemania, Frank-Walter Steinmeier.

A menos de dos kilómetros de distancia varios chilenos residentes en Alemania llegaron al Centro Cultural de Berlín para asistir a una reunión privada con Boric. A quienes fueron exiliados durante el régimen militar, Boric les pidió perdón a nombre del Estado de

Chile y luego compartieron empanadas, jugo y vino blanco.

"En nombre del Estado de Chile, el hecho de que un Estado haya privado de su patria, de su tierra a miles de personas es tremendamente doloroso y es algo que no termina, y es por eso, Hugo, que en nombre del Estado de Chile te pido disculpas a ti y a los exiliados de Chile en Alemania y por el mundo", dijo Boric apuntando a un invitado que entregó un testimonio.

**SUECIA**  
**Mañana jueves el**  
**Presidente Boric inicia**  
**su visita a Estocolmo.**